

REGARD SUR LE RELAIS DE SARENNE...

Pour connaître le relais de Sarenne, il suffit de lever les yeux sur les 21 virages qui nous mènent à l'Alpe d'Huez. Tout d'abord, le village de LA GARDE où réside Georgette RAJON, personne référente du relais de Sarenne.

Un village de 66 habitants constitué d'un assemblage de hameaux (Le Ribot d'en-bas par exemple).

Son aspect rural est remplacé de plus en plus par un caractère de "village dortoir", les activités des hommes se faisant ailleurs.

AURIS (260 habitants) qui officiellement participe à notre relais, mais avec qui il est difficile de communiquer surtout en hiver. Plusieurs mois par an, l'accès se fait par le Freney qui géographiquement, pour ne pas dire naturellement, se situe de "l'autre côté" de la montagne.

Viennent ensuite, le Hameau du Ribot d'en-haut, Huez village et enfin la station de l'Alpe d'Huez qui composent la commune d'Huez/Alpe d'Huez avec ses 1671 habitants. La notoriété de la station fait qu'il est inutile d'insister sur les activités économiques et touristiques du lieu. Il est à noter que cela permet à un nombre important de familles de se fixer et de vivre en permanence dans ces montagnes de l'Oisans. Elles résident surtout dans le village d'Huez où un effort de logements à été fait. Le nombre d'enfants inscrits à l'école primaire témoigne de la vie de la commune (8 classes pour plus de 150 élèves)

Compte tenu de la spécificité des activités de la station, il convient de tenir largement compte de toutes les personnes qui participent à la vie du site : les saisonniers qui séjournent et travaillent pendant les saisons d'hiver et d'été soit au maximum 7 mois de l'année et les résidents secondaires qui font des "allers et retours" entre l'Oisans et leur lieu d'activité principale. Pour ces derniers, une récente enquête faite par l'Association des Propriétaires de Huez et l'Alpe d'Huez laisse apparaître une présence moyenne de chaque foyer de résidents secondaires pendant une dizaine de semaines par an (6 en hiver, 3 en été et 2 à 3 week-end en intersaison).

Ce même regard qui s'élève depuis La Garde jusqu'au ciel bleu de l'Alpe s'arrête sur l'alignement des différents clochers des églises de La Garde, Saint-Ferréol et son petit cimetière, Sainte Anne à Huez et enfin N.D. des Neiges.

Comme le voulaient les bâtisseurs de cathédrales, nous sommes invités à tourner les yeux vers l'immensité du ciel, vers Dieu. Mais aussi, comme le veut la tradition, ces clochers sont les témoins d'une volonté de communiquer entre les villages pour relier les hommes entre eux. Tout cela, bien avant que n'existent les moyens techniques modernes de communication !



Chacune des églises nous parle de la vie des habitants des lieux. Nous remarquerons la plus récente, N.D. DES NEIGES d'une architecture contemporaine. Construite sous l'impulsion du Père Jaap Reuten (curé de 1964 à 1992) dans les années 1968-1969 en remplacement d'une chapelle en bois, elle accueille plus de 500 personnes. Dieu a planté sa tente à l'Alpe d'Huez, comme Abraham dans le désert ; la forme du toit épouse le mouvement souple et arrondi de ce vaste abri. Par une longue entrée (narthex) qui permet de s'habituer à l'obscurité et de se disposer au recueillement, on atteint le puits de lumière. Ce puits est aussi le mât qui soutien la tente, la colonne vertébrale du bâtiment. Juste en dessous se trouve la crypte, fondation, lieu consacré. L'assemblée est assise en rond autour du puits de lumière, comme autour d'un feu de camp ». (E. Freysselinard). Situé au centre de la colonne, un orgue réalisé par Dettlef Kleuker en forme de main se dresse vers le ciel. Douze vitraux réalisés par Arcabas illustrent, à l'aide de couleurs éclatantes, des scènes de l'évangile selon Saint Marc.

Ces différents édifices appartiennent au patrimoine culturel local. Nous sommes invités à en découvrir la richesse. L'office du Tourisme de l'Alpe d'Huez, dans son enquête de satisfaction auprès des familles de touristes, nous signale une participation de 18 % aux concerts d'orgue du jeudi de N.D. des Neiges. Par ailleurs, une enquête similaire faite par l'association des propriétaires et résidents secondaires nous confirme une participation de